

AGRICULTURE URBAINE

Quel est l'impact de l'agriculture urbaine sur les enjeux sociaux et environnementaux ?



Le contexte

La production de légumes bio de proximité et l'agriculture urbaine sont de plus en plus plébiscitées en France. Dans un contexte global d'urbanisation croissante, d'exclusion toujours plus profonde, de raréfaction des ressources et de nouvelles attentes citoyennes, il est urgent que les territoires urbains deviennent eux aussi acteurs de la transition écologique et sociale et qu'ils s'impliquent activement aux côtés des territoires ruraux dans la structuration de filières bio locales et solidaires.

Nos compétences

L'agriculture urbaine constitue un outil opérationnel au service de la résilience des villes. Le Réseau Cocagne s'implique sur le sujet de l'agriculture urbaine car elle peut être une opportunité d'améliorer la qualité de vie des citadins par l'accès à des emplois durables, des espaces naturels et à une alimentation saine et durable. La cible de cette action reste les populations précaires en gardant en tête que la reconnexion à la nature ne doit pas être un luxe réservé à une élite mais bien un droit pour tous à une certaine qualité de vie en lien avec nos besoins fondamentaux. Les Jardins de Cocagne investissent également les Quartiers Politique de la Ville pour y mener des actions de solidarité et de démocratie alimentaire (jardins partagés, paniers solidaires, cuisine de rue, ...).

ACTIONS MENÉES DANS LES JARDINS

- Créer des jardins en pied d'immeuble.
- Repérer les « populations invisibles » dans les quartiers.
- Favoriser la cohésion sociale dans les Quartiers Prioritaires de la Ville (QPV).
- Proposer des ateliers et des animations pédagogiques dans les Q.P.V.



Exemples de dispositifs publics mobilisables

- Plan Climat territorial environnemental (PCTE)
- Agenda 21
- Agriculture urbaine
- Zones rurales revitalisées, Quartiers Politiques de la Ville ...













